



*Herr, nun lässt du deinen Diener
in Frieden fahren,
denn meine Augen haben
deinen Heiland gesehen.
(Lukas 2,29+30)*

Gott, der Herr über Leben und Tod, hat

Präses i. R.

Dr. h.c. Hans-Martin Linnemann

* 30. Dezember 1930

† 2. Januar 2024

im Alter von 93 Jahren aus der Zeit zu sich in die Ewigkeit gerufen. Wir trauern um ihn.

Hans-Martin Linnemann leitete unsere Kirche in und durch eine Zeit umwälzender Veränderungen. In seine Amtszeit als Präses zwischen 1985 und 1996 fielen zahlreiche historische und gesellschaftliche Umbrüche. Angesichts dessen war ihm wichtig, dass die Kirche vom Evangelium her unverwechselbar redet und handelt, versöhnend und diakonisch.

Der in Witten geborene Hans-Martin Linnemann sah sich selbst als Kind des Ruhrgebiets. Sein beruflicher Weg führte ihn über das Studium der Theologie in Marburg, Göttingen, Münster und Bethel zunächst als Studentenpfarrer nach Münster, bevor er elf Jahre lang als Pfarrer an St. Reinoldi in der Dortmunder Innenstadt wirkte.

Im Jahr 1976 wurde er Superintendent des Kirchenkreises Lünen und zugleich Vorstandsvorsitzender der Vereinigten Kirchenkreise Dortmund. Darüber hinaus moderierte er die Konferenz der Superintendenten im Ruhrgebiet. 1984 wählte die Landessynode ihn in das Amt des leitenden Geistlichen unserer Kirche.

Ob als Superintendent, als Präses oder als Mitglied des Rates der Ev. Kirche in Deutschland verstand Hans-Martin Linnemann sich selbst vor allem als Pastor. Als Seelsorger wirkte er weit über den Ruhestand hinaus. Stets war er sachkundig, offen, klar und kompromissbereit im Gespräch, nüchtern und zugleich herzlich. Wach und interessiert nahm er bis zu seinem Lebensende Anteil am Weg unserer westfälischen Kirche. Seine große Geistesgegenwart war und bleibt ein kostbares Geschenk.

Unsere Gedanken und Gebete sind bei seiner Familie. Verbunden und getragen sind wir im Vertrauen auf Jesus Christus, der sagt: Ich lebe, und ihr sollt auch leben!

Der Trauergottesdienst für Hans-Martin Linnemann findet am Samstag, den 13.01.2024 um 12:00 Uhr in der Neustädter Marienkirche, Papenmarkt 10a, in Bielefeld statt. Die Beisetzung erfolgt am Montag, den 15.01.2024 um 12:00 Uhr auf dem Hauptfriedhof Dortmund.

Dem Wunsch Hans-Martin Linnemanns und seiner Familie entsprechend bitten wir, statt freundlich zugedachter Blumen die Aktion „Brot für die Welt“ durch eine Spende zu unterstützen (Spendenkonto DE85 5206 0410 0000 0031 31 | Anlass: Hans-Martin Linnemann).

Evangelische Kirche von Westfalen
Ulf Schlüter
Theologischer Vizepräsident

Ev. Kirchenkreis Dortmund
Heike Proske
Superintendentin